



TAGOLSHEIM INFOS



FETE DE NOEL

Les samedi 14 et dimanche 15 décembre, la commune fête Noël et organise la plus grande fabrique de Bredalas d'Alsace.



NOUVELLE SALLE DE CROSSFIT

Rencontre avec le gérant et présentation de cette activité : une surprise vous attend dans les pages suivantes...



CALENDRIER DES POMPIERS

La campagne annuelle de vente du calendrier de nos pompiers se fera les 07 et 08 décembre.

MAIRIE

39A, Grand'rue
68720 TAGOLSHEIM
Tél. : 03.89.25.41.34
Fax : 03.89.25.56.20

Horaires

Lundi 10h-12h et 16h-18h
Mardi 10h-12h
Mercredi fermée
Jeudi 10h-12h
Vendredi 10h-12h

Mail :
mairie@tagolsheim.fr
www.tagolsheim.fr



EDITO DU MAIRE

Chères Tagolsheimaises, chers Tagolsheimois,

Non à la casse des services publics de proximité et aux coupes budgétaires qui menacent le cœur d'action de nos communes.

En France, les communes, derniers remparts de la démocratie de proximité, sont dans une situation préoccupante. Le projet de loi de finances pour 2025, proposé par le gouvernement, impose aux collectivités locales une réduction budgétaire sans précédent : 5 milliards d'euros annoncés, mais en réalité 10 milliards si l'on inclut l'ensemble des coupes et les désengagements de l'État.

Derrière ces chiffres, ce sont nos services publics du quotidien qui sont menacés. **Ces choix de mettre les collectivités à la diète budgétaire ne sont pas ceux des maires ou des populations qui ont besoin du service public de proximité.**

Accusées injustement, d'être responsables de tous les maux, rappelons que les collectivités territoriales équilibrent chaque année leurs budgets et financent l'investissement public en France, soutenant ainsi l'emploi. Pourtant, elles subissent aujourd'hui une asphyxie financière qui remet en cause leur capacité d'agir. Je défends les agents publics car, sans leur action quotidienne, il n'y aurait pas de service public. Jamais, depuis la décentralisation de 1981, l'autonomie locale n'avait été à ce point menacée. **En affaiblissant nos collectivités, c'est le modèle même de l'action publique de proximité qui est mis à mal.**

À Tagolsheim, refusons cette logique injuste et contraire à l'intérêt général pour que notre village reste ce lieu où bat le cœur de la proximité et de la solidarité.

Sachez que j'en fais un combat pour garantir le maintien des services et continuer à rendre notre village attractif. C'est désormais une nécessité pour nous permettre de supporter ces baisses importantes prévues dont je ne me résous pas. Avec l'équipe municipale, nous allons même intensifier notre volonté de préserver nos services et développer l'offre à Tagolsheim pour continuer à afficher un bilan positif envers et contre tout.

La solidarité, parlons-en, puisque le 14 décembre, vous êtes toutes et tous invités à la grande fabrique participative de bredalas ; ensemble, retrouvons-nous pour fabriquer nos bons spritz, bâtonnets noisettes et gâteaux au beurre de notre enfance. Le lendemain, dimanche 15 décembre à partir de 16h00, autour d'un vin chaud et de crêpes, venez acheter ces bredalas vendus au profit de nos associations locales avec la présence exclusive du Père Noël !

Dans tous les cas, je vous souhaite un beau mois de décembre illuminé, plein de bonnes odeurs de cannelle, d'épices et bredalas et resterai à vos côtés, engagé pour défendre les valeurs de solidarité et un service public de proximité de qualité.

Bien fidèlement,
Hervé Wermuth,
Maire de Tagolsheim

Carnet

NAISSANCES

Jules, né le 26/10/2024 de Estevan GOLDSCHMIDT et Manon RYCHEN dit RICH

Aria, né le 28/10/2024 de Benjamin NEVEU et Kimbeley LA ROSE

DECES

Jérôme BAUMANN
le 28/11/2024

GENDARMERIE

Les nouveaux horaires de la permanence de la Gendarmerie d'Illfurth sont les mercredi et vendredi de 14h à 18h.

AGENTS RECENSEURS

La commune a trouvé ses deux nouveaux agents recenseurs pour la prochaine campagne de recensement.

Nous tenons d'une part à les remercier très chaleureusement pour leurs candidatures, et d'autre part vous remercier d'avance pour l'accueil que vous leur réserverez lors de leur passage.

A VOS AGENDAS !

Vendredi 10 janvier 2025 à partir de 19h rendez-vous à l'aire de loisirs !

Hervé Wermuth et l'ensemble de l'équipe municipale vous invitent pour un moment de partage et de convivialité !





LA PLUS GRANDE FABRIQUE DE BREDALAS D'ALSACE

LA FABRIQUE DE BREDALAS DE TAGOLSHEIM, une animation participative et citoyenne le week-end du 14 et 15 décembre 2024 à la salle polyvalente.

Toute la population est invitée à venir fabriquer des bredalas de Noël qui seront vendus au profit des associations.

Afin que tous puissent participer, les pâtes à gâteaux seront préparées la veille par un boulanger à la retraite et Christel, notre agent administratif.

Un grand merci à eux car cela représente tout de même 80 kgs de pâte !!

Les Tagolsheimois sont invités à partir de 9h00 le samedi 14 décembre pour façonner les gâteaux, tous ensemble, petits et grands.

Plusieurs ateliers seront proposés selon les différents gâteaux à confectionner.

Nous avons besoin de plein de petites mains pour étaler les pâtes, détailler et dorer les gâteaux, puis les poser sur les plaques pour la cuisson.

Une fois cuits, il faudra de l'aide pour préparer les sachets destinés à la vente le lendemain.

L'atelier de fabrication est ouvert de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30.

Tout le matériel nécessaire à l'élaboration des gâteaux sera mis à disposition par la commune.

Vous pouvez venir pour 10 minutes ou la journée selon votre envie et votre disponibilité.

Le lendemain, les sachets seront mis à la vente au profit des associations du village.

La vente aura lieu lors d'une animation qui se déroulera de 16h00 à 19h00.

Les associations du village proposeront boissons chaudes et crêpes.

Le Père Noël sera présent pour le plus grand plaisir des petits et des grands, avec le studio photo de Sundgau'Clic pour immortaliser ce moment.

Les photos vous seront ensuite offertes et envoyées par mail.



LA FABRIQUE DE BREDALAS DE TAGOLSHEIM

Cette année nous innovons en proposant à la population la plus grande fabrique de bredalas d'Alsace.

Venez toutes et tous le 14 décembre à la salle communale confectionner les bredalas qui seront vendus le lendemain au profit des associations du village.

Un geste citoyen et participatif avant Noël.

Atelier de fabrication des bredalas

Samedi 14 décembre 2024

Matin : de 9h00 à 12h00

Après-midi : de 13h30 à 16h30

Vente des bredalas au profit des associations du village

Dimanche 15 décembre 2024 de 16h00 à 19h00

Profitez de boissons chaudes et de crêpes, disponibles sur les différents stands des associations.

Ne manquez pas cette belle occasion de célébrer ensemble la magie de Noël tout en soutenant les associations de notre village !



CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE

A l'occasion du 106ème anniversaire de l'Armistice de 1918, Tagolsheim a commémoré cette journée d'hommage aux morts pour la France avec la participation des enfants de l'école primaire de Tagolsheim-Walheim. Ils ont entonné d'une seule voix le 7ème couplet de la Marseillaise, appelé « couplet des enfants », composé par l'abbé Antoine Personneaux, à l'occasion du passage des Marseillais, qui font étape à Vienne en montant vers Paris en 1792.



Les représentants des anciens combattants, les pompiers, et leurs porte-drapeaux, ainsi qu'une Alsacienne en costume traditionnel et trois reconstitueurs portant trois uniformes de la Première Guerre (allemand, français et colonial), ont également honoré de leur présence cette cérémonie.

Cette cérémonie fût suivie d'un verre de l'amitié et nous vous remercions pour votre présence pour ce beau moment de partage commémoratif.



LE CALENDRIER DES POMPIERS ARRIVE !

Les sapeurs pompiers de Tagolsheim toqueront à vos portes le week-end des 07 et 08 décembre pour la vente de leurs calendriers.

Les fonds récoltés servent à financer des activités solidaires, des équipements ou encore des formations pour les pompiers. En achetant le calendrier auprès des soldats du feu, vous contribuez donc à soutenir leur travail quotidien et leur engagement pour notre sécurité.

Merci de les soutenir par cette belle action, pour leur présence et leur dévouement au quotidien.





EN DECHETERIE, LES CONSIGNES DE TRI EVOLUENT

Depuis le 1^{er} septembre, de nouvelles filières sont en place dans nos trois déchèteries, il s'agit des articles de sports et de loisirs, des jouets et des objets de la maison :

En déchèterie Les consignes de tri ÉVOLUENT

Hauteur limite
2m20 Sundgau



OBJETS DE LA MAISON

Bois, plastiques, mousses
Objets en bois séparés à Altkirch et Waldighoffen

Mobilier
INTÉRIEUR
& EXTÉRIEUR



Literie



Bricolage
& jardin



Jouets



Couettes
Oreillers
Rideaux
Voilages



de 80cm

de 80cm

Ensacher
dans le sac de
collecte dédié

Les interdits
Objets
électriques
ou
électroniques



PETITS OBJETS DE LA MAISON

Inférieur à 80 cm

Les interdits
Objets
électriques
ou
électroniques
Pots
horticoles



GROS ARTICLES DE SPORTS ET LOISIRS



Les interdits

Véhicules
nautiques
motorisés
Voiliers de
plus de 2,5 m
Engins de
déplacement
personnel
motorisé



PETITS ARTICLES DE SPORTS ET LOISIRS

Les interdits

Textile et
chaussures
dont
l'utilisation
n'est pas
spécifique à
une pratique
sportive
Jouets
Armes à feu



PLASTIQUES DURS

Vide, non souillé, sans insert, ni pièces métalliques, ni batterie, ni pile

Les interdits

Objets
électriques ou
électroniques
Mobilier
et jouets,
huisseries,
films
plastiques,
cartouches
d'encre,
tuyaux, câbles,
gaines, objets
pneumatiques
ou gonflables



NOCTURNE MUSICALE AU PROFIT DES RESTOS DU CŒUR



Le vendredi 22 novembre, vous avez été nombreux à répondre présent pour notre soirée solidaire à la piscine Les Rives de l'Ill à Tagolsheim ! Grâce à votre présence et votre générosité, nous avons réussi à collecter 1 045,50 € pour les Restos du Cœur, dont 600€ de la CCS, ainsi que les dons dans l'urne et les recettes de la restauration proposée par Sundgau Natation. Un grand merci à vous tous ! L'ambiance musicale a fait de cette soirée un moment inoubliable, avec des activités comme la séance d'aqua-bike en musique à 19h et des moments gourmands.



Au-delà des fonds récoltés, nous avons aussi pu collecter une belle quantité de denrées alimentaires non périssables, qui seront envoyées aux Restos du Cœur. Merci à tous ceux qui ont contribué à faire de cet événement un succès malgré une météo capricieuse. Ensemble, nous avons fait une belle action pour ceux qui en ont besoin !

À l'année prochaine pour encore plus de solidarité et de musique !



LES SAPEURS-POMPIERS VOUS CONSEILLENT

Conseils pour bien réagir en cas d'incendie domestique

Le [détecteur de fumée](#) vous permet de réagir plus vite, mais attention, il ne suffit pas ! Au-delà de ce premier geste, préparez-vous à bien réagir en cas de déclenchement de l'alarme.

Appelez les sapeurs-pompiers en composant le 18 ou le 112 pour leur permettre d'être sur les lieux et d'intervenir le plus rapidement possible.

Retenez cette expression : « Là où il y a de la fumée, il ne faut pas aller »

- Les fumées libérées lors d'un incendie sont plus mortelles que les flammes car elles sont chaudes et toxiques, et provoquent des asphyxies. En fonction de ce qui brûle, vous pouvez perdre connaissance en deux inspirations de fumées toxiques,
- Si vous êtes dans une pièce enfumée, mettez un mouchoir devant le nez et baissez-vous, l'air frais se trouve près du sol.

Adaptez votre comportement à la situation

Si l'incendie se déclare chez vous et que vous ne pouvez pas l'éteindre immédiatement :

- Évacuez les lieux,
- Fermez la porte de la pièce en feu et celle de votre logement, cela retardera la propagation du feu et des fumées, et sortez par l'issue la plus proche.

Si l'incendie se déclare dans une autre pièce, un autre logement ou dans les parties communes d'un immeuble :

- Restez chez vous, les fumées dues à l'incendie risquent d'envahir les couloirs et les escaliers (les gaz chauds montent), rendant les dégagements impraticables et dangereux,
- Fermez la porte de votre logement, mouillez-la et calfeutrez-la avec un linge humide,
- Manifestez-vous à la fenêtre, pour que les sapeurs-pompiers puissent vous voir en arrivant sur les lieux,
- Ne cherchez pas à évacuer à tout prix : **évitez les fumées.**

ATTENTION, dans tous les cas :

Si vous devez ouvrir une porte, vérifiez la présence de fumée d'un incendie en prenant un maximum de précautions :

- Commencez par une ouverture de quelques centimètres, sans chercher à passer la tête, et en vous tenant prêt, immédiatement, à bien refermer la porte. En cas de présence de fumées, celles-ci vont être visibles dès la moindre ouverture,
- Ne prenez jamais l'ascenseur. Si l'électricité était coupée, vous vous retrouveriez prisonnier. Préférez toujours les escaliers.

Quelques pistes pour bien vous préparer :

- Évitez d'encombrer les escaliers et les portes,
- Si votre porte est verrouillée, laissez toujours les clés à proximité pour pouvoir sortir facilement,
- Définissez un plan d'évacuation avec l'ensemble des membres de votre foyer,
- Déterminez avec eux un point de rencontre à l'extérieur de votre habitation,
- Réalisez des exercices d'évacuation avec vos enfants pour les sensibiliser dès le plus jeune âge.



FUTUR CLUB PHOTO A TAGOLSHEIM



Avis aux passionnés de photographie !

Nous avons le plaisir d'annoncer l'ouverture prochaine d'un club photo à Tagolsheim.

Sous la présidence d'Adeline Kopacki, ce nouvel espace sera dédié à tous ceux qui souhaitent explorer leur passion pour l'image dans une ambiance conviviale et enrichissante.

Notre objectif ?

Créer un lieu d'échanges où chacun pourra partager ses photos, ses techniques, et apprendre de nouvelles approches en toute simplicité. Que vous soyez équipé d'un smartphone ou d'un appareil photo reflex, ce club est ouvert à tous.

Pourquoi rejoindre le club photo de Tagolsheim ?

Apprendre ensemble : Initiez-vous ou perfectionnez vos compétences en photographie grâce à des échanges d'idées, des ateliers pratiques et des sorties photo.

Partager vos créations : Profitez d'un espace pour montrer vos clichés, recevoir des conseils bienveillants, et découvrir des perspectives différentes.

Rencontrer d'autres passionnés : L'occasion de tisser des liens avec des amateurs de photographie, dans un cadre détendu et amical.

Nous recherchons actuellement des membres motivés pour nous rejoindre dans cette belle aventure!

Que vous soyez curieux de débiter ou déjà passionné, votre énergie et vos idées seront les bienvenues pour construire ensemble ce projet.

Si l'idée de capturer le monde autrement et de partager vos moments immortalisés vous inspire, n'attendez plus !

Pour plus d'informations ou pour manifester votre intérêt, n'hésitez pas à nous contacter à Sundgauclik@gmail.com

L'équipe de Sundgau'clik





EN TÊTE A TÊTE AVEC ...



... Lionel MEDINA, gérant du CROSSFIT

Pourriez vous nous expliquer ce qu'est le Crossfit ?

Le CrossFit est un programme d'entraînement fonctionnel qui combine des exercices de gymnastique, d'haltérophilie, de course, d'agilité et d'endurance.

L'objectif est de travailler l'ensemble des capacités physiques de manière dynamique et variée. Chaque séance, animée par un coach, dure 1h et est composée de séries d'exercices adaptées à tous les niveaux et personnalisées en fonction des capacités et des objectifs de chacun.

C'est pour cette raison que le CrossFit est une méthode d'entraînement de plus en plus populaire.

Elle permet d'améliorer votre forme physique de manière globale.

Justement, quels sont exactement les avantages de cette pratique ?

Le CrossFit offre de nombreux bienfaits pour votre corps et votre esprit : amélioration de la condition physique générale, perte de poids et tonification musculaire, renforcement du système cardiovasculaire, esprit de communauté et motivation, réduction du stress et bien-être mental.

Est-ce que ce sport s'adresse à tout le monde ?

Le but étant de se remettre ou de se maintenir en forme, nul besoin de préparation. C'est vraiment adapté à chacun, quelque soit sa condition ou son handicap éventuel. Nous avons aussi mis en place des tarifs préférentiels pour les étudiants et les corps de métier de protection (police, gendarmerie, pompier professionnel).

Cela fait maintenant 5 mois que vous avez ouvert le centre sur Tagolsheim, est-ce que tout se passe bien ?

Oui, tout se passe bien. Tagolsheim est une commune dynamique et accueillante. Nous allons organiser une soirée d'inauguration le 20 décembre 2024, où tout le monde sera convié pour partager un repas et faire des séances d'essai.

A titre plus personnel, en quelques mots, pourriez vous vous présenter et nous expliquer ce qui vous a amené à ouvrir ce centre ?

J'ai découvert le CrossFit en amateur il y a dix ans. C'était totalement inconnu dans le Haut-Rhin et j'ai décidé de lancer cette activité. Cela fait maintenant 8 ans que j'ai ouvert mon premier centre à Illzach, puis Héringue et cette année Tagolsheim. Etant moi-même sundgauvien, je suis fier d'être le fondateur de cette activité et de l'avoir installé dans notre région.

COUPON SEANCE D'ESSAI CROSSFIT

Suite à notre rendez-vous EN TÊTE A TÊTE de ce mois, M. MEDINA, gérant du nouveau centre sportif CrossFit, offre à tous les habitants une séance d'essai gratuite. N'hésitez pas à essayer cette nouvelle activité au cœur de notre commune.



**Bon pour
1 séance
d'essai gratuite**